
Fundação Renova apresenta plano de
retomada econômica em Mariana

 

Em uma reunião recente na Câmara Municipal de Mariana, ocorrida no dia 10 de abril, a Fundação
Renova apresentou seu Plano de Diversificação Econômica, visando à retomada financeira das áreas
afetadas pelo desastre da barragem de Fundão em 2015. O encontro, que atendeu ao Requerimento
nº 324/2023 do vereador Zezinho Salete (PSDB), contou com a participação de membros do governo
municipal,  representantes  das  comunidades  impactadas,  da  Cáritas  MG,  que presta  Assessoria
Técnica Independente (ATI) às pessoas atingidas.

 

Durante  a  sessão,  discutiu-se  a  necessidade  de  garantir  a  autonomia  financeira  das  famílias
deslocadas, especialmente aquelas que dependiam da agricultura antes do colapso da barragem. A
gerente de reassentamentos da Fundação Renova, Raquel Starling, destacou a importância do plano
que inclui a recuperação das atividades produtivas preexistentes, a revitalização dos comércios
locais e a capacitação profissional dos moradores afetados.

 

Contudo, Luzia Queiroz, moradora de Paracatu de Baixo e membro da Comissão de Atingidos pela
Barragem de Fundão (CABF), expressou ceticismo em relação às promessas, argumentando que as
ações propostas não refletem a realidade vivida pelas comunidades. Da mesma forma, a agricultora
Rosária Ferreira, também de Paracatu de Baixo, enfatizou que a recuperação econômica deve ser
entendida como um processo lento e gradativo.

 

Outras preocupações levantadas incluíram a diferenciação entre imóveis residenciais e sítios nos
reassentamentos  e  as  consequentes  implicações  para  o  acesso  a  recursos  hídricos  essenciais.
Débora Dornelas, da Cáritas, e Erivelton Vasconcelos, da Secretaria de Desenvolvimento Social,
salientaram a necessidade de uma avaliação mais cuidadosa sobre o uso da água para evitar futuras
sanções.

 

Além disso, Mauro Silva, representante da comunidade de Bento Rodrigues, abordou a perda do
potencial  turístico dos reassentamentos e a importância de integrar novamente essas áreas no
circuito da Estrada Real para atrair visitantes.

 

Ao  final  do  encontro,  o  vereador  Zezinho  Salete  sugeriu  a  formação  de  uma  comissão  com



representantes  das  comunidades  afetadas  para  continuar  as  discussões  sobre  as  medidas  de
recuperação. O evento foi transmitido ao vivo e está disponível no canal da Câmara Municipal de
Mariana no YouTube, permitindo acesso público às deliberações.

Com informação de Pedro Henrique Hudson, da Câmara Municipal de Mariana. 
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